

El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 5 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: VILA, 5

Precios de suscripción: En Palma 0'25 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquetes de 30 números, 1'00 pta.

AÑO XIX NUM. 833
Palma de Mallorca 25 de Enero de 1918

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a *Vicente Torres* y la de Administración a *Gabriel Juan*.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

Educar al pueblo

Con este título publicó «La Última Hora» del martes su artículo de fondo en el que se destaca bien claro el maquiavelismo de su autor. Es algo así como un ramo de flores que lleva escondido a dentro un puñal venenoso para hundirlo en el pecho del compañero Bisbal y de la clase trabajadora.

Empieza por adular al concejal socialista para hacer de esa misma adulación argumento de combate contra el público que asiste a las sesiones del Ayuntamiento y poderle llamar inculto echando la responsabilidad del calificativo a Bisbal, sin perjuicio de cargar también sobre nuestro compañero, aunque hipócrita y pérfidamente, la culpa del estado de incultura del pueblo.

La base en que se apoya el articulista de «La Última Hora» no es más que una: el haber dicho Bisbal, en la sesión municipal que que el público interrumpió al concejal señor Barceló y Mir (sin derecho ni motivo que lo justificase a juicio nuestro); que se lamentaba de aquel acto de incultura del pueblo al pretender impedir que dicho concejal hablara, si bien después pidió tolerancia para él, ya que no era culpable de no haber podido instruirse.

Estas palabras, que se referían a un acto concreto, «La Última Hora» las hace servir de talismán para poder decir a cualquier hora, con razón y sin ella, que el público que asiste a las sesiones municipales no tiene educación.

Y lo hace así el diario de la noche por dos razones evidentes: por adulación y servilismo hacia la clase alta y por miedo a ponerse leal y francamente enfrente de la clase trabajadora. Y esto denota una falta tal de valor y educación cívicas que resta todo derecho y toda autoridad a «La Última Hora» para dar lecciones de esa educación a los trabajadores.

¡Desdichados de estos si tenían que educarse en esas fuentes periodísticas! Acabarían por resignarse a sufrirlo todo con la mansedumbre de los antiguos esclavos.

Otro día hablaremos de la cultura del pueblo y de la cultura burguesa. Por hoy no podemos ser más extensos. Habrá tiempo y mimbres para todo.

Trabajadores: Leed y difundid EL OBRERO BALEAR.

En el Ayuntamiento

La labor de nuestro concejal El Alcalde sin estribos :

Presidida por el Alcalde llamado popular, señor Martínez Rosich, celebró sesión el Ayuntamiento, asistiendo como de costumbre numeroso público.

Se despacharon los asuntos de la orden del día.

Se dió cuenta de una comunicación del «Centro de Albañiles», en la cual piden que la Corporación les facilite trabajo.

Nuestro compañero Bisbal usó de la palabra y empezó diciendo que el asunto revestía mucha importancia, por cuanto se trataba de un gremio de los más numerosos y más castigados por los efectos de la guerra europea. Los albañiles, siguió diciendo, hace mucho tiempo que vienen sufriendo una crisis espantosa y que es necesario que el Ayuntamiento tome medidas para remediarla. Dichos trabajadores, además de la falta de trabajo y carestía de subsistencias han sufrido una baja en los jornales a causa del crecido número que de ellos hay sin ocupación y de otros que siendo oficiales ocupan plazas de peón. El Ayuntamiento tiene medios a mi entender, continuó diciendo Bisbal, para resolver en parte dicho problema, y al efecto, se ocupo de la casa de Correos en proyecto cuyas obras no se han empezado a causa de no tener aún resuelto el sitio en donde se tiene que emplazar, apesar de que todos los demás trámites ya están solventados. Citó también diferentes obras que podrían realizarse como reparación del alcantarillado, blanqueo de fachadas, ocupándose también del proyecto de empedrados de que habló días pasados «La Última Hora». Yo he hablado con varios de ellos y lo que creen de más resultado son las obras de la casa de Correos.

Se extendió en otras consideraciones y terminó pidiendo que aunque el Ayuntamiento tenga que recurrir a un empréstito facilite el trabajo que se pide.

El señor Pou apoyó la idea de realizar las obras de la casa de Correos y emplazó al Alcalde para que lo tome con interés dada su influencia, y de lo contrario caso de no poderlo conseguir presentara la dimisión.

El señor Barceló y Caimari, dijo, que como presidente de la Comisión de Obras, se haría cuanto se podría hacer, pero que

dado el precio de los materiales, lo veía difícil de realizar.

Bisbal, contestó diciendo, que de las palabras del señor Barceló presentía el que no se haría lo necesario para remediar el mal, añadiendo, que no debe asustar el hacer un empréstito para dar trabajo, pues yo, añadió, recuerdo unas palabras de don Alejandro Rosselló, en un discurso patriótico cuando los soldados marchaban a Cuba, que dijo, que si era necesario se desnudarían hasta los altares de las iglesias.

Se acordó que dicho asunto pasara a la Comisión de Obras, para que emita dictamen.

Luego manifestó el compañero Bisbal, de que en Madrid, hay una delegación francesa que está tratando con el Gobierno para gestionar la conveniencia de establecer un intercambio de productos entre Francia y España y considerando la importancia que para nuestro país, particularmente para Baleares en donde se fabrica tanto calzado y que desde algunos meses no se puede exportar al país vecino, por haber aquel Gobierno cerrado su frontera, lo cual ha producido una honda crisis en dicha industria y el despido de muchos de sus obreros. Considerando también de que nuestra Cámara de Comercio y la Unión Industrial han escrito ya al Gobierno en sentido de que se establezca un convenio comercial con Francia, y considerando además que en Ciudadela, población eminentemente zapatera, se ha hecho lo mismo, incluso se ha realizado una manifestación pública de fuerzas vivas para apoyar la demanda propongo al Ayuntamiento que acuerde dirigirse al gobierno, solicitando haga cuanto sea necesario para normalizar las relaciones comerciales entre España y Francia y que en dichas relaciones se incluya la exportación del calzado.

El Ayuntamiento acordó por unanimidad lo propuesto por nuestro compañero.

Después de tratados varios asuntos el compañero Bisbal se ocupó de los sucesos de Málaga y propuso que el Ayuntamiento acordara telegrafiar el pésame al Ayuntamiento de dicha población y que se protestara ante el Gobierno del empleo de las armas contra indefensas mujeres.

El señor Barceló y Caimari, no se mostró conforme en protestar de que se emplee el maíser, contra los que piden pan y manifestó su conformidad en la primera parte de lo propuesto.

Bisbal pidió que se votara, contestando el Alcalde que no había porqué pues el resultado de la votación estaba previsto.

En este momento, el público (que toda la noche se había mantenido en el orden más completo), interrumpió con una manifestación de desagrado, ordenando el Alcalde que inmediatamente la guardia municipal hiciera despejar el salón. Esta orden produjo un tumulto, pues el numeroso público se negaba a abandonar el local.

Gracias a la prudente intervención del compañero Bisbal y del señor Pou, se pudo evitar que las intemperancias del Alcalde tuvieran fatales consecuencias.

Por fin quedó desalojado el salón pero en vista que el público seguía protestando, el Alcalde levantó la sesión, de lo que protestaron enérgicamente los concejales socialista y reformistas.

* *

Seguidamente el público se congregó en la Plaza de Cort, esperando la salida del señor Martínez y apenas apareció éste, fué saludado con una pita seguida de fuertes protestas y voces de ¡abajo el Alcalde! ¡fuera! ¡qué se vaya! organizándose una manifestación que le acompañó hasta su domicilio en donde se repitieron las muestras de desagrado.

NOTAS SUELTAS

La Vanguardia Balear de la semana última publica un «dicho y hecho» en el que acoje el rumor sobre si D. Juan March mandó a llamar al presidente del Centro Obrero para ofrecer a dicha entidad la construcción de una Casa del Pueblo y montar una Cooperativa a los trabajadores, para demostrar con este hecho que dicho señor tiene simpatías por la clase obrera.

En la forma y modo que el colega comenta el rumor mencionado parece traslucirse la temeridad de que las Sociedades Obreras y este semanario se vendan al oro de D. Juan March, y tal suposición, aunque velada, constituye una ofensa para la clase trabajadora, que indignados debemos rechazar.

Pierda cuidado *La Vanguardia Balear* y el señor Massanet que *EL OBRERO BALEAR* y las Sociedades Obreras no mancillan ni venden sus principios y su dignidad por uno ni por cien palacios.

Es verdad que D. Juan March mandó a llamar al obrero Julián Ferratjans, que no es presidente ni siquiera socio actualmente del Centro Obrero, aunque lo ha sido mucho tiempo y todos le tenemos en mucha estima por su intachable conducta personal y societaria, y le manifestó sus deseos de proteger a la clase obrera con una cooperativa u otra coacción que le fuera útil y de su agrado, encargando a dicho compañero para que lo transmitiese a las Sociedades Obreras y estas eligieran si aceptaban el obsequio y en que forma, añadiéndole que al deliberar sobre el asunto se tuviese en cuenta que él (el señor March) no exigía condición alguna para la obra que se le pidiese y que tampoco regatearía el dinero que pudiesen costarle.

Con estos antecedentes por delante el Centro de Sociedades Obreras acordó aceptar el ofrecimiento y expresar al señor March sus deseos de que hiciera construir un edificio para Casa del Pueblo, con capacidad y condiciones para

cobijar a todas las Sociedades obreras de Palma.

Ya lo sabe *La Vanguardia Balear*; el señor March se ha ofrecido espontánea y desinteresadamente a hacer una concesión a la clase obrera y ésta acepta la concesión sin ningún compromiso ni ligamento con el señor March.

Y ahora tiene la palabra *La Vanguardia Balear* para atacar o devolver el honor, puesto por ella en tela de juicio, del Centro Obrero y de este semanario y de cuya inmaculada honradez desafiamos a quien quiera que tenga el valor de tacharla con pruebas.

* *

D. Francisco Juliá y Perelló tiene la manía de aparecer más papista que el papa ante los lectores de *La Voz del Pueblo*.

Y como tiene esta manía, de vez en cuando pierde la serenidad y hasta el juicio.

No de otro modo se explica el que pretenda reprochar la actitud que observaron los concejales reformistas y socialista ante el alboroto que promovió el público en la sesión del Ayuntamiento celebrada la semana pasada, mientras estaba hablando inofensivamente el concejal señor Barceló y Mir.

Aparte de que el concejal socialista y el señor Pou disculparon y defendieron al público en todo lo que era posible defenderlo y disculparlo, no, guardando silencio como dice el señor Juliá, no obstante tuvieron que lamentarse de lo ocurrido porque con franqueza señor Juliá aquello no es recomendable más que por los que de la libertad y del derecho y de la cultura tienen un concepto muy mezquino.

Respetemos el derecho y la libertad de los demás y seremos acreedores a igual respeto; y eduquemos al pueblo en el respeto de ese derecho y de esa libertad si le queremos ver fuerte y capacitado para defender sus reivindicaciones así en el terreno social como el político.

PETICIÓN

Sr. Presidente de la Sección de
Maestros Carpinteros y Ebanistas

La Sociedad de Obreros Carpinteros «El Desarrollo del Artes», en Asamblea general extraordinaria celebrada el día 20 de los corrientes, a la que asistieron la mayoría de los trabajadores del gremio, acordó dirigirse a esa Sección de Maestros Carpinteros y Ebanistas para exponerle la crítica y angustiosa situación porque atraviesa en la actualidad la clase trabajadora del ramo, apoyándose al adoptar el acuerdo que a continuación se expresan en las siguientes razones.

1.ª Demostrado en la actualidad la continua alza de los alimentos de primera necesidad, ha originado esta carestía en el orden económico del obrero en general una situación llena de privaciones y, por consiguiente imposible de sostener con los jornales que hoy perciben.

2.ª Considerando que siempre fueron estos jornales, por lo exigüos, insuficientes para el sostenimiento de los trabajadores carpinteros y sus familias, doblemente escasos vienen a resultar hoy por la forma en que se desarrolla la vida encarecida en proporción exagerada.

3.ª Resultando que estas condiciones abruman al obrero para atender a sus más perentorias necesidades, las que no puede llenar, esta Asamblea, ha creído de imperiosa necesidad recabar de la Sección de Maestros Carpinteros el aumento de un treinta por ciento sobre los actuales jornales a fin de poder atender con este pequeño aumento a la carestía de la vida.

Aumento que consideramos de justicia, llevado ya a efecto en otras localidades y del cual se hicieron eco las Autoridades de esta población por manifestaciones hechas indicando la necesidad de verificarlo.

Creemos que también vivirá en el ánimo de esa Sección de Maestros Carpinteros la idea de llevar a cabo la mejora que se pide en beneficio de los obreros, pero al hacer esta petición queremos hacer constar que no nos ha impulsado a ello ni la intención de dañar intereses ajenos, ni la idea de provocar conflictos: sólo nos han obligado las razones expuestas que creemos considerará de justicia esa Sección de Maestros Carpinteros.

Además rogamos a esa Sección nos dé su opinión y conteste a esta petición a la mayor brevedad posible.

Viva Vd. muchos años.

Palma 23 de Enero de 1918.—El Presidente, Miguel Porcel.—El Secretario, Antonio Gelabert.

¡Vaya una caridad!

Leo en el periódico «Correo de Mallorca», que una comisión de señoras ha visitado al señor gobernador, con el propósito de suplicarle emprenda una enérgica campaña contra lo que aquel llama trata de blancas.

No es mi idea atacar a aquellas señoras por su gestión; sin embargo tampoco puedo felicitarlas, pues la encuentro contrapudente e inútil.

Es en primer lugar irritante; que el gobernador haya de menester la visita de unas cuantas beatas para emprender campañas que de su propia iniciativa habrían de realizarse.

En cuanto a estas damas que de tal manera se interesan por la moral, consideren que muchas de las desgraciadas en quienes se ensañan, no tienen la culpa de su estado, debido unas veces a un desliz y frecuentemente a la necesidad; reflexionen lo que harían ellas mismas si después de un momento de debilidad, que tal vez han tenido, se encontrarán pobres, despreciadas de todo el mundo, y con la perspectiva de un porvenir infelicitísimo.

En vez de aconsejar el empleo de la fuerza, daría más resultado que estas damas buscaran algún medio para disminuir, ya que no evitar completamente la plaga de estas desgraciadas; cosa fácil para aquellas puesto que el origen de esta plaga es principalmente la miseria.

El Defensor

Palma 16—1—18.

Saludo fraternal

Al abandonar esta Ciudad quizá para siempre, si bien lo hago contra mi voluntad y obligado por los acontecimientos, quiero hacer constar, deseo hacer público, que por mucho que llegara a alejarme de la Isla de Mallorca,

me hallaré siempre muy cerca de ella y moralmente vivirá dentro de mi pecho el recuerdo de infinita gratitud hacia la clase trabajadora consciente palmesana. Siempre fueron mis mayores afectos, todos mis anhelos para mis compañeros los trabajadores, pero hoy he de sentir, a medida que el barco agranda la distancia, alejarme de todos mis compañeros del Centro Obrero de Palma, que dando una prueba del más noble proceder, supieron aliviar mi pena y prodigar todas sus atenciones hacia mi, lo mismo durante el tiempo de mi prisión que en el transcurso del proceso. Sirvan por tanto estos renglones para testimoniar públicamente mi agradecimiento y reciban desde estas columnas el más sincero y fraternal saludo todos mis amigos y compañeros de la clase obrera de esta ciudad, así como mi más cariñosa despedida.

José Pérez

Palma 24 Enero 1918.

TRABAJO

Es el acto continuo de aplicar nuestras fuerzas materiales e intelectuales sobre un objeto para satisfacer nuestras necesidades.

Debido a la ley constante de la Naturaleza, que tiende al aumento y desarrollo de la humanidad dentro de un ambiente, de mejoramiento progresivo, para hacernos menos pesada la vida, buscamos con nuestro ingenio todas las comodidades posibles, de donde nace un cúmulo de necesidades que nos es imposible satisfacer por sí solos, dando origen al trueque o permuta en la antigüedad y a la compra-venta en esta época.

Tanto la primera como la segunda forma en la cual interviene la mercancía llamada moneda, son razonables; lo que deja de serlo es que el producto auxiliar acumulado por obreros esté precisamente en poder de esos que pertenecen a la burguesía y no trabajan, mientras la clase llamada proletaria está privada casi del pan para su sustento.

Es esto una injusticia que desaparecerá tan pronto quieran los obreros; lo que les falta a la mayoría es quererlo y eso se consigue en primer término instruyéndose y en segundo sabiendo imponerse.

¡Hora es que os regeneréis, obreros, y no seáis simples esclavos!

Segundo

Palma 9 Enero 1918.

Malestar obrero

¿Que pasará?

En Palma viene notándose entre la clase obrera gran excitación, lo cual demuestra que el malestar es insostenible y que los presentes momentos son de suma gravedad.

Los albañiles, carpinteros, curtidores, escultores, herreros, aserradores, tejedores y algunos otros gremios, han presentado peticiones de aumento de salario a sus patronos.

A la hora presente no sabemos más resultado de dichas peticiones que la concesión de un real diario por parte de los patronos curtidores a sus obreros.

Veremos que harán los otros para resolver el grave conflicto que se avecina.

Y ahora preguntamos nosotros.

¿Qué hará la clase obrera si estas peticiones son denegadas?

¿Se cruzará de brazos y se resignará a sufrir cobardemente las penurias de las circunstancias que atravesamos?

¿No convendría que el Centro Obrero hiciera un llamamiento a todos los gremios en general para determinar la conducta a seguir caso de que los patronos se nieguen a aumentar los salarios?

Precisa que meditemos bien sobre la gravedad del momento obrero actual para que sus consecuencias no nos cojan desprevenidos y los sacrificios de posibles luchas no resulten estériles.

La dimisión del Alcalde

Como consecuencia de la carta que publicó nuestro compañero Bisbal en «La Última Hora» del miércoles último, el señor Martínez Rosich, el día siguiente presentó la dimisión de Alcalde de esta ciudad.

A este efecto el mismo día recibió Bisbal del señor Martínez la siguiente carta:

Palma 23 Enero 1918

Sr. D. Lorenzo Bisbal.

Muy señor mío y de mi respeto: Después de mis caballerosas y sinceras explicaciones dadas a V. ante todos nuestros compañeros de Consistorio en la reunión privada que celebramos el martes último, me ha sorprendido amargamente la carta que ha creído V. deber publicar en «La Última Hora» de esta noche. Ella lejos de dar por terminado un incidente para mí muy sensible en cuanto dió hasta ocasión a que se viviera a sembran la alarma e intranquilidad a mi pobre mujer y a mis inocentes hijas, ajenas por completo a lo sucedido, dá una vez más la nota de su serenidad en estimar como un agravio lo que estuvo muy lejos de mi ánimo entonces ni nunca el inferir a V.

Yo le aseguro, amigo señor Bisbal que no volveré a dar ocasión de que tenga V. que reprocharme faltas de tacto. Con este motivo me es grato suscribirme de V. muy atto, y afmo.

s. s. q. b. s. m.

Pedro Martínez Rosich

Al recibir nuestro compañero Bisbal la carta que antecede y adivinando los propósitos del señor Martínez, inmediatamente le escribió la que a continuación reproducimos.

Palma 24 Enero de 1918

Sr. D. Pedro Martínez y Rosich.

Presente

Muy señor mío y de mi consideración: Acabo de recibir su carta en la que me expresa la amargura que le ha producido la publicación de la mía en «La Última Hora» de anoche, después de las caballerosas y sinceras explicaciones que

Vd. me dió en la reunión privada de señores concejales celebrada el martes último.

Yo siento tanto como Vd. el haberme visto obligado a publicar dicha carta ya que el asunto parecía haber quedado zanjado en la mentada reunión sin menoscabo para la dignidad de nadie y bajo la promesa de que en la próxima sesión del Ayuntamiento se daría lugar a votarse mi proposición motivo del incidente ocurrido.

Pero la forma en que «La Última Hora» informó al público de lo tratado en la susodicha reunión me dejaba en terreno tan poco airoso que no tuve más remedio que restablecer la verdad de lo ocurrido con la publicación de mi carta.

Por lo demás lamento muy de veras y condeno que el incidente ocurrido haya sido motivo para sembrar la intranquilidad y la alarma en su familia, ajena por completo a estos asuntos.

Igualmente reconozco, sincera y noblemente, que jamás estuvo en su ánimo el inferirme agravio alguno, al contrario, en todos sus actos aprecio, aparte del acierto, muy buena voluntad y sanos propósitos.

Si Vd. cree, amigo señor Martínez, que con la publicación de la presente carta pueden salvarse todos los escollos del incidente ocurrido y quedar cada cual dignamente en su puesto, queda autorizado para usar de ella en la forma que estime más conveniente.

Lamentándolo todo me es grato reiterarme de Vd. atento s. s. q. b. s. m.

Lorenzo Bisbal Barceló

Al enviar nuestro amigo esta carta al señor Martínez, éste ya había dimitido el cargo y a la hora en que escribimos estas líneas (Jueves a las 4 de la tarde) no sabemos que actitud tomará en vista de su contenido.

Para que nuestros lectores se hagan cargo de la carta que nuestro concejal publicó en «La Última Hora» y que motivó la dimisión del Alcalde, a continuación la insertamos.

Dice así:

Sr. Dtor. de «La Última Hora»

Le agradeceré publique en su diario las siguientes líneas:

En la información que su diario publica de la reunión de concejales celebrada en el día de ayer, en el despacho de la Alcaldía, se dice que todos los señores concejales presentes en dicha reunión aplaudieron la conducta del Alcalde y le reiteraron su apoyo para robustecer su autoridad.

Como el que suscribe era uno que estaba presente en la mentada reunión, me interesa hacer constar que lejos de aplaudir al señor Alcalde le reproché su conducta observada en la sesión del lunes, a la cual atribuí y atribuyo el escándalo que se promovió en el público; pues la falta de tacto de dicha autoridad y el atropello que cometió contra mis derechos de concejal al negarse a pasar a votación una proposición mía produjeron las protestas del público y lo demás que ocurrió después y que yo soy el primero en lamentarlo.

Conste también que todos los señores concejales presentes en dicha reunión me reconocieron el derecho de que hago mención y, por tanto, implícitamente desaprobaban la conducta observada conmigo por el señor Alcalde, aunque todos reconocieron, y yo también, que al hacerlo no fué con la intención de desairarme ni de coartar mis legítimos derechos.

Le da las gracias su atento s. s.

Lorenzò Bisbal.

Palma 22 enero, 1918.

De Lluchmayor

La Sociedad de Socorros Mútuos «Solidaridad», ha renovado su directiva, quedando elegida en la siguiente forma:

Presidente, Antonio Garcías Salvá; Vice-presidente, Julián Lladó Albertí; Secretario, Juan Pelegrí Garau, Vicesecretario, Estebán Roca Puig; Contador, Juan Vaquer Barceló; Tesorero, Cosme Cardell Garau; Vocal 1.º, Pedro J. Garcías Gamundí; Id. 2.º, Pablo Manresa Tomás; Id. 3.º, Antonio Cardell Monserrat; Id. 4.º, Antonio Garau Fullana; Id. 5.º, Matías Tomás Monserrat; Id. 6.º, Antonio Garcías Salvá; Id. 7.º, Pedro A. Taberner Tomás; Id. 8.º, Rafael Antich Ballester; Id. 9.º, Bartolomé Tomás Monserrat; Id. 10.º, Lorenzò Más Pelegrí.

Esta entidad fué fundada en primero de Junio del año 1914 con un número de 50 agrupados. En la actualidad consta de 150 afiliados y dispone de un capital de pesetas 1274.

Las dietas estipuladas a los enfermos son como siguen:

Enfermedades mayores a 2 pesetas, y menores a 1 peseta.

Este Comité, vista los halagüeños resultados que durante los tres años que lleva de vida ha dado «Solidaridad», no duda que merecerá una feliz acogida entre los obreros de esta ciudad, quienes seguramente contribuirán a su engrandecimiento y progreso, cobijándose bajo la bandera del Mutualismo.

«Solidaridad» tiende los brazos a cuantos de buena fé acudan a ella pidiendo protección y amparo, ya que ambos beneficios reporta a la vez el Mutualismo.

Para informes y correspondencia diríjanse al Secretario, Juan Pelegrí, Plaza Mayor, 4. (Can Perri).

Lluchmayor 20 de Enero de 1918.

Movimiento Social

«La Florencia», Sociedad de Socorros Mutuos

Hemos recibido para su publicación la siguiente carta.

Compañero Director del OBRERO BALEAR.

Muy señor mío y de mi más distinguida consideración: Tengo el honor de comunicarle lo que sigue:

La Junta Directiva me encarga remita a usted, publicar los nombres que componen a esta Junta Directiva, por si tiene a bien ordenar se publique en el diario de su digna dirección para que llegue a conocimiento de todos los asociados a ésta entidad.

Presidente: José Martí, vice-presidente: José Mora, secretario: Tomás Rosselló, vicesecretario: Miguel Deyá, depositario: Jaime Pou, contador: Manuel Arbona, revisor de cuentas: Luis Fernández, Vocal 1.º: Juan Martínez, Id. 2.º: José Mari, Id. 3.º: Emilio Vidal, Id. 4.º: Juan Magraner, Id. 5.º: Francisco Vidal, Id. 6.º: Francisco Esbert Id. 7.º: Juan Cerdá.

Dándole gracias anticipadas, compañero director, por tan señalado favor, salud.

Por la Junta Directiva.—El Secretario, Tomás Rosselló.

Palma 20 Enero 1918.

«La Hermandad», Sociedad de Repartidores y sus similares

Esta entidad en junta general ordinaria, celebrada el día 13 del que rige quedó constituida la Junta Directiva, de la forma siguiente:

Presidente, José López; reelegido.—Secretario, Carlos Ginard; elegido.—Contador, Fulgencio Aguilar, elegido.—Depositario, Barto-

lomé Bisquerra, reelegido.—Vocal 1.º: Juan Deyá; reelegido.—Id. 2.º, Miguel Bisquerra; elegido.—Id. 3.º, Jerónimo Píeras; elegido.

Todos estos compañeros desde las columnas de este semanario, órgano defensor de la clase obrera, saludan a todos los que luchan por su emancipación.

La correspondencia a nombre del Secretario Carlos Ginard, Cordelería 82.

Centro Obrero

El Centro Obrero convoca a todos los obreros aserradores de Palma y sus contornos a una reunión que se celebrará el domingo a las 10 de la mañana, para reorganizar la Sociedad de estos compañeros.

Reglamento de la Institución Benéfica de la Islaña Marítima

Ya compuesto el mentado Reglamento para publicarlo en forma de folletín, hemos tenido que retirarlo para dar lugar a otros asuntos de inaplazable oportunidad.

Lo publicaremos en el número próximo.

Correspondencia administrativa

Lluchmayor.—Recibí de M. G. 30 pesetas, pagado sus paquetes hasta 28 diciembre, 1917.

Lluchmayor.—Recibí de la Sociedad «La Recompensa del Trabajo», 3 pesetas por la subvención correspondiente al cuarto trimestre de 1917.

Manacor.—Recibí de la A. S. 5'55 pesetas, pagado hasta el 9 noviembre 1917.

Imp. de Roca, Ferrer y C.ª—Socorro, 92

SASTRERÍA M. MARTÍNEZ

Esmerada confección en toda clase de trajes a precios económicos.

Puntualidad en los encargos.

Trajes buena confección con doce horas.

Calle de Jaime II-81-1.º—Palma de Mallorca

EL SOCIALISTA

| | |
|---------------------|------------|
| Suscripción mensual | 1'25 ptas. |
| Traído a domicilio | 1'50 » |
| Número suelto | 0'05 » |

PAGO ADELANTADO

Para suscripciones dirigirse al corresponsal, Bartolomé Llabrés, en el Centro Obrero, Vila, 5-1.º

DISPONIBLE

DISPONIBLE